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クラブ会長方針
　原点にかえり大いに語ろうロータリーを
　①会員相互・家族との親睦を図ろう
　②会員が中心の明るく楽しい例会運営
　③こころを伝える広報をし、仲間を増やそう
　④ＣＬＰの検討
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南　達也　様
年次総会



◆出席報告
　本　日　１１月　４日　　会員数４９名　　出席者　　３３名　　出席率７３．３３%
　前々回　１０月２１日　　会員数４９名　　修正出席者４２名　　出席率９７．６７%修正

　　　
◆ＭＡＫＥ－ＵＰ
　濱㟢日出夫会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 １１月　３日（１０月２８日分）　
　寺崎　道雄会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 １１月　２日（１０月２８日分）　
　桂田　重信会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 １１月　１日（１１月　４日分）　
　中木村　明会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 １１月　２日（１１月　４日分）　
　藤田　　茂会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 １１月　４日（１１月　４日分）　
　籠谷　啓一会員　　高砂青松ＲＣ	 １１月　２日（１１月　４日分）
　片嶋　純雄会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 １０月　８日（１０月２１日分）　
　片嶋　純雄会員　　ｅ‐ＣＬＵＢ	 １１月　２日（１０月２８日分）

◆お祝い
　○誕生日祝
　　西川　敏彦会員　　佐野　敏晴会員
　　井本　雅也会員　　後藤　純次会員
　○結婚記念日祝
　　日野　照彦会員　　喜始すみ子会員
　　伊藤　輝彦会員　　砂川　次善会員
　　永野　　力会員　　井上　慶治会員
　　坂牛　八州会員　　守光　　隆会員
　　脇谷　政孝会員　　山名　克典会員
　　藤田　　茂会員　　桂田　重信会員
　　小黒　清人会員
　○配偶者誕生日祝
　　日野　市子様　　　喜始　彦明様
　　守光　文野様

◆Ｓ．Ａ．Ａ．（ニコニコ箱報告）
　坂牛　八州会員……出席１００％祝を戴きまして。
　濱尾　　繁会員……出席１００％祝を戴きまして。
　佐野　敏晴会員……出席１００％祝を戴きまして。
　佐野　敏晴会員……誕生祝を戴きまして。ありがとうございます。
　後藤　純次会員……誕生祝を戴きまして。ありがとうございます。
　井本　雅也会員……誕生祝を戴きまして。ありがとうございます。
　喜始すみ子会員……配偶者の誕生日祝を戴きまして。ありがとうございます。

出席 100％祝

会員誕生日祝



　守光　　隆会員……配偶者の誕生日祝を戴きまして。ありがとうございます。
　砂川　次善会員……結婚記念日祝を戴きまして。きれいなお花を戴きまして。
　坂牛　八州会員……結婚記念日祝を戴きまして。きれいなお花を戴きまして。
　山名　克典会員……結婚記念日祝を戴きまして。きれいなお花を戴きまして。
　喜始すみ子会員……結婚記念日祝を戴きまして。きれいなお花を戴きまして。
　永野　　力会員……結婚記念日祝を戴きまして。きれいなお花を戴きまして。
　守光　　隆会員……結婚記念日祝を戴きまして。きれいなお花を戴きまして。
　小黒　清人会員……結婚記念日祝を戴きまして。きれいなお花を戴きまして。
　　　　　　　　　　今年で結婚２５年になります。
　伊藤　輝彦会員……結婚記念日祝を戴きまして。きれいなお花を戴きまして。
　井上　慶治会員……結婚記念日祝を戴きまして。きれいなお花を戴きまして。
　坂牛　八州会員……長い間大変お世話になり、有難う御座いました。
　永野　　力会員……奨学生飯塚明子さんをお迎えして。ようこそいらっしゃいました。
　早退２名

◆幹事報告（２，８７０回）
　○ガバナー事務所より、第１４回『学習障害児（Ｌ
Ｄ）理解のための基礎と実践講座』開催のご案
内が届いております。

　　平成２４年１月２１日（土）
　　１３：００〜１６：００
　　神戸芸術センター
　　（中央区熊内通７−１−１３）
　　参加費：ロータリアン　２，０００円
　　　　　　　　　　　　一般　　　　　無料
　○高砂市吹奏楽団より、第２８回定期演奏会のご案内が届いております。
　　１１月２３日（水・祝）１４：００〜　高砂市文化会館大ホール　無料
　○生野学園より、学園祭のご案内が届いております。
　　１１月３日（木）　生野学園（朝来市生野町栃原西桝樹２８−２）
　○ＢＡＮ ‐ＢＡＮテレビより、「年始ご挨拶」名刺広告ご協賛のお願いが届いております。
　　１枠　１０，５００円
　※例会変更
　　◎加古川ＲＣ　１１月１５日（火）→　１２日（土）・１３日（日）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　徳島、高松方面　親睦家族旅行のため
　　　　　　　　　１２月１３日（火）→　午後６時から
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　加古川プロバスクラブとの合同例会のため
　　　　　　　　　１２月２０日（火）→　２２日（木）午後６時から
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　於：加古川プラザホテル　年末家族会のため

西田秀雄幹事



　　◎加古川中央ＲＣ　１２月１５日（木）→　午後６時から
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　加古川プラザホテル２Ｆ　宴会場
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　年末家族会のため
　　　　　　　　　　　１２月２９日（木）休会（定款第６条第１節（Ｃ））　

◆会長の時間
　１０月３１日に世界の人口が７０億人に到達した
という発表がありました。世界人口増の背景とし
て、１９５０年代に４８歳前後だった平均寿命が
２００５年〜２０１０年には６８歳に延びたことも
一つの要因であるようです。
　国連人口基金（ＵＮＦＰＡ）東京事務所は「歴
史的な瞬間」とし、３１日に日本で生まれた赤ちゃ
んに「７０億人目の赤ちゃんの一人」であるという
ことを証明する認定証を発行されているようです。
３１日前後に予定日だったお母さんは出来たら３１日に生まれてと願われていたお母さんも
多かったとか…？久々に微笑ましい話ではなかったかと思います。
　その反面、２００５年から始まった日本の人口減少は、世界的にも例のないスピードで進
むとも予測されています。将来的に我々にもっとも身近である就業構造にも影響が出てくる
とも言われております。もう少し赤ちゃんを産んで育てるという環境になればと思います。
　さて本日は、来年度の役員を選考する方法を決める大事な総会が行われます。本年度が始
まって半年もたっていないのですが、次年度の動きも出て来て、会員の皆様方にも何らかの
お声がけがあるかも知れませんが、その時には「はい、喜んで！」の気持ちでご協力をお願
い致します。

◆２０１１〜２０１２年度　１１月臨時総会次第
　審議事項
　第１号議案　次年度理事及び役員候補者指名の件

◆本日のプログラム

　　卓話　「オランダ留学、そして現在」 

　　元ロータリー
　　　　財団国際親善奨学生　飯塚明子様

覚野成広会長



　こんにちは。初めまして飯塚明子と申します。
本日はお招きいただきありがとうございます。
２００３年から２００４年に、２６８０地区ロー
タリー財団の国際親善奨学生として、オランダに
留学させていただきました。ご紹介いただきまし
たようにオランダ留学の後、国連地域開発セン
ターや、神戸のＮＧＯで海外の災害救援の仕事に
携わった後、最近まで京都大学の研究員として、
大学の国際協力のプロジェクトの運営や研究に４
年間携わっていました。夫の仕事で海外に行くこ
とになり、退職して今は家事と育児をしています。
昨年子どもを出産して１歳１ヶ月の男の子がいま
す。出身は姫路市的形町で、高校まで姫路にい
ました。家が山陽電車の的形駅の近くなので高砂
にとても近く、小学生の時は西友のスイミングス
クールに来たり、今ではたまに駅前で穴子を親戚
へのお土産に買いに来たりしています。出産も大
森産婦人科でしたし、高砂にはよく来ています。
　今日は、ロータリー財団の国際親善奨学生とし
て経験したオランダ留学と、最近まで働いていた
ベトナムでの国際協力の仕事についてお話します。
　まず簡単にロータリー財団国際親善奨学生に
ついてお話したいと思います。
　８年前国際親善奨学生として、オランダに留
学しておりましたがロータリー国際親善奨学金
は、ロータリー財団のプログラムの一つで、ロー
タリープログラムの中には、ロータリー財団奨
学金、３Ｈ運動、特別補助金制度、ボランティア活動資金援助、ＧＳＥなど、いろいろな
種類のプログラムがありますが、その中にロータリー国際親善奨学金があります。

◦世界最大の留学生プログラム
このプログラムは民間の留学生プログラムとしては世界最大のもので、過去に元国連難
民高等弁務官の緒方貞子さんがいらっしゃいます。
◦外国で勉強するための国際親善奨学金の授与
ロータリー財団国際親善奨学生になると、外国で勉強するための国際親善奨学金が授与
されます。私が留学していた時は支給額は１年間アメリカドルで３００万円ほどでした。
奨学生としては１年の留学でしたが、１年半オランダに滞在して修士課程を終えて帰国
しました。期間中、ロータリー奨学生は留学先の国々で親善大使の役目も勤めます。

飯塚明子様

飯塚様と覚野会長



◦選考
１．地元のロータリークラブでの選考（書類＋面接）
国際親善奨学生になるには、まず地元のロータリークラブでの選考に合格しなければ
なりません。私の場合は、姫路中央ロータリークラブで選考試験を受けました。そこ
で一人の候補生が選ばれ、それから地区での最終選考を受けます。
２．地区での最終選考（書類＋面接）
地区というのは、国際ロータリー第２６８０地区のことで、兵庫県全域の地区のこと
です。地区での最終選考は、神戸で行われ、書類選考とグループ面接で、グループ面
接では、日本語と英語で選考されます。それに合格したら奨学候補生になることがで
きます。
３．海外の大学（院）の受験
その後は、奨学候補生自身海外の行きたい大学に受験しなければなりません。自分の
行きたい大学院から合格通知をもらって初めて、ロータリー国際親善奨学生となるわ
けです。

　このような経緯を経て、ロータリー財団２６８０地区国際親善奨学生として、オランダ
に留学させていただきました。
　次にオランダについてですが、この中でオランダに行かれたことがある方はいらっしゃ
いますか。

オランダについて
① General information

◦位置
左の写真の赤い部分がオランダです。オラ
ンダは、ヨーロッパに位置し、東部でドイツ、
南部でベルギーと接し、西部と北部で北海
に面しています。
◦面積
国土の面積は４万平方キロメートルで、日
本の約１０分の１の大きさで、九州よりも
少し大きいくらいです。
◦言語
オランダ人の４人に３人は母国語の他にもう一つ外国語を話し、４４％は２つの外国
語を、１２％は３つ以上の外国語を話します。英語に堪能なことは言うまでもありま
せん。
◦経済
　国民１人当たり国内総生産（ＧＤＰ）は２７，５００ユーロで、日本と似ています。



② Tourist information
◦風車
オランダというと風車とチューリップをイ
メージしますが、この風車は元々干拓の際
の水をくみ上げるためのポンプの役割を果
たしていたものです。現在もオランダ全土
で約２千の風車が残っています。

③ People
　ヨーロッパには三色旗の似たような国旗が
多くて紛らわしいのですが、このオランダの
旗を赤が右になるように縦縞にするとフラン
ス国旗、上下逆さまにするとセルビア・モン
テネグロ国旗です。
◦人口密度
世界で最も人口密度の高い国の一つで、日
本より人口密度が高い国です。
◦平均寿命
平均寿命は、男性７５．７歳、女性８０．８歳で、日本より少し低いですが、世界でも
平均寿命の高い国の一つです。

④ Interesting information
　現在はユーロがオランダの公式通貨となっ
ています。ドイツやフランスといったヨーロッ
パの国々でユーロが使えます。
　オランダは、優れた交通インフラが整って
いますが、オランダ人自身は自転車を好んで
利用します。実際自転車の数は人口の約２倍
で、オランダ人のすべてが自転車を持ってい
ます。
　多くのオランダ企業はグローバルに活動しています。電気機器メーカーの philips、
石油会社の Shell、ビール会社のハイネケンといった大企業はオランダの会社です。

⑤ Surprising information
　国土の４分の１が海抜以下で、干拓事業によって作られました。オランダはほとんど
平地の国で、山らしい山がありません。



◦自由と寛容の国、オランダ
これら４つに共通するのは、世界のほとん
どの国で明確に禁止されているにも関わら
ず、オランダで合法化、あるいは容認され
ています。

◦コーヒーショップでの麻薬の合法化
オランダは先進国で、唯一、一部の麻薬を
合法化している国家で、中毒性の少ないソ
フトドラッグは合法化されています。

◦飾り窓地区の売春の合法化
売春はオランダでは営業できる場所を限定して正式に合法となっています。ですので、
「売春婦」はれっきとした職業の一つです。

留学生活
学校生活
◦ Institute of Social Studies（ＩＳＳ）　アイエスエス大学院
◦ Development Studies, Politics of	Alternative Development　開発代換政策学
オランダにあるが、授業はすべて英語で行
われます。生徒のほとんどが発展途上国か
らの生徒でした。開発学という学問が先進
国と発展途上国の問題を考えたり、環境問
題や、貧困問題、例えば、貧困はどうして
起こるか、どのように貧困を削減するかと
いうような地球規模の問題に取り組む学問
です。
左の写真は私のクラスメートの写真ですが、
ＩＳＳ大学院では、多くの生徒がアジア、
アフリカを含む途上国から来ていて、職歴
があり、休職して勉強に来ている人がほと
んどでした。彼らは、ＩＳＳで勉強してか
ら自分たちの国に帰り、その国の担い手に
なる人たちです。そのような人たちと一緒
に勉強させていただいたことは、今の私の
仕事に大いに役立っています。
◦オランダのハーグ
オランダの政治の中心地ハーグにある。ハーグは国際的な都市で国際司法裁判所をは
じめとする多くの国際機関があります。



　９月に退職しましたが、最近まで京都大学の
研究員として、国際協力の仕事をしていました。
大学で働いていますが、教える仕事ではなく、
大学が実施している国際協力のプロジェクトの
運営や研究の仕事を、ベトナムのフエという所
に長期出張して行っていました。
　フエではフエ農林大学と共同して、「ベトナム
中部・自然災害常襲地での暮らしと安全の向上支
援」というプロジェクトを実施しました。このプ
ロジェクトでは、３つの地域で、地元の人と一緒
に環境保全や防災に関係する活動を行いました。
オランダでの留学中に、開発学という発展途上
国と先進国の関係や、貧困問題、環境問題といっ
た問題について勉強させていただいたので、ベ
トナムでの仕事はオランダで勉強してきたこと
の実践で、大変やりがいのある仕事でした。今
は子どもが小さいので夫の海外赴任に伴って家
族の生活を最優先に考えて退職しましたが、子
どもが大きくなったらまたこの分野で仕事をしようと思っています。このように、自分の
興味のある勉学を海外で深め、それに関係する職場で働けたことは、ロータリーの会員の
皆様一人一人のご支援のおかげだと思っております。オランダでロータリーの奨学生とい
うことで、金銭的にも精神的にも安心して、大学院で知識を深めたり、様々な人から学ん
だりして、意味のある留学生活を過ごすことができましたこと、このような機会を与えて
くださいました皆様に、心から感謝を申し上げます。本日は言いたいことをうまく言えた
かどうか分かりませんが、時間が来ましたので、以上で終わらせていただきます。どうも
ありがとうございました。



会　長　覚野　成広　　　　　　幹　事　西田　秀雄　　　　　　雑誌会報委員長　井本　雅也
例会日時　毎週金曜日12時30分より　　　　　　　　　　　例会場　高砂商工会議所２階会議室
高砂ロータリークラブのホームページのＵＲＬ			　					http://www.winwin.ne.jp/~takasago_rc/

◆定例理事・役員会
　出 席 者

１．開　　会
　２．会長挨拶　
　　
３．定例報告　　　　　出席率　　　　　　　９月度　　平均　１００％
　　　　　　　　　　　会計報告　　　　　１０月度（別紙）　
　
４．協議事項
　　１）次年度理事・役員選任の件・・・・・・・・・・山名次年度会長に一任
　　２）１１月・１２月度のプログラムの件
　　　　①職場例会の件　
　　　　　１１月１８日（金）１２：３０〜
　　　　　於　サントリープロダクツ㈱高砂工場
　　　　　表彰者：	
　　　　　記念品：２０，０００円

　　　３）新入会員の件・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・承認
　　　　　加納　基宏（㈱加納工務店　代表取締役社長）
　　　　　職業分類・・・建築

　　　４）東日本大震災復興支援義援金お願いの件・・・任意の寄付をお願いする。
　　　５）その他
　　　　①新世代会議の件　平成２３年１２月２３日（祝・金）　
　　　　　　　　　　　　　　　　　・・・１２月１６日（金）の移動例会として
 

５．報告事項
　　１０月末現在　　義援金　３４，３５７円
　　　　　　　　　　　　　　　　・・・タイ大洪水救援義援金として寄付する。
６．そ　の　他
　　坂牛会員　１２月末をもって退会・・・・・・・・・・・・・・・・・承認
７．閉　　会

覚野　成広 ○ 山名　克典 ○ 西田　秀雄 ○ 脇谷　政孝 × 小林　尚人 ○
信原　智彦 ○ 坂牛　八州 × 片嶋　純雄 ○ 西川　敏彦 × 佐野　敏晴 ○
尾上　喜秀 × 後藤　純次 ○ 高木　史郎 ○ 坂井　智代 ○ 永野　　力 ○


